

Unidos en acción

Revista de difusión oficial

Segundo trimestre 2024



***¡Trabajaremos
por Querétaro!***



Leonor Mejía
Presidenta

Claudio Sinecio
Secretario General

Ricardo Morales Kuhn
*Secretario de Formación
y Capacitación*

Isaac Jiménez
Secretario de Comunicación

Rafael Rodríguez Ortega
Directora de Comunicación



“Unidos en acción”, es una revista digital de difusión oficial del Partido Acción Nacional en el estado de Querétaro. Cerro del Aire 101, Col. Colinas del Cimatarío, Querétaro, Qro. C.P. 76090. Los artículos son responsabilidad exclusiva de los autores. Publicación correspondiente al segundo trimestre de 2024 (número 6).

Leonor Mejía

*Presidenta
Comité Directivo Estatal
PAN Querétaro*



En primer lugar quiero agradecer a todos los ciudadanos que en este proceso electoral nos dieron su confianza al votar por los diferentes cargos que debían ser renovados. Del mismo modo, asguro que Acción Nacional seguirá trabajando para que podamos seguir sumando más simpatías y respaldo en nuestro proyecto de estado.

Cabe destacar que 8 de cada 10 queretanos será gobernado por Acción Nacional. En octubre llegarán alcaldes con mucha visión, con el sello azul de la casa y algunos más con juventud y la energía necesaria para seguir llevando a Querétaro al siguiente nivel.

También nos llevaremos la tarea de trabajar para que exista el diálogo y

tenderemos puentes con la oposición. Nuestro trabajo será por Querétaro, para que a todos los ciudadanos que vivimos en este lugar nos vaya bien.

No podemos detenernos para seguir construyendo y promoviendo nuestros valores democráticos. A nivel federal tendremos que librar muchas batallas, luchar para que los contrapesos se mantengan, para concientizar a la ciudadanía. Y en Querétaro seguiremos demostrando que sí se puede trabajar así.

Tendremos que trabajar durante estos tres años, rumbo al 2027, para refrendar la gubernatura en nuestro estado. Estoy segura que Querétaro seguirá siendo azul y que los ciudadanos nos seguirán viendo como esa opción seria.

Ricardo Morales Kuhn

*Secretario de Formación
y Capacitación
Comité Directivo Estatal
PAN Querétaro*



Los resultados electorales de 2024 nos dejan una gran lección para todos los que militamos en el Partido Acción Nacional: necesitamos escuchar a la ciudadanía sin filias ni fobias, tal y como ellos lo expresen.

No hay mejores conocedores de la realidad inmediata que aquellos que llevan labores o tareas aparentemente alejadas de la política. Es en el hogar, en el trabajo formal o informal, en el campo, en la fábrica, en las instituciones educativas, en el activismo de la sociedad civil o en el mundo empresarial donde se vive día a día el impacto de las decisiones políticas tomadas por los gobernantes y por quienes hemos decidido participar activamente en la política partidista.

Paralelo a este ejercicio, también deberemos reflexionar internamente cuales fueron los aciertos y los fracasos en la toma de decisiones en esta elección. Algo puedo anticipar y es que hoy más que nunca, nuestro partido debe recordar sus orígenes, recordar dónde nació, lo que soñó al momento de crearse. A pesar del paso de los años, estoy seguro que los principios de la doctrina humanista nos darán una guía para entender la compleja realidad del siglo XXI y nos ayudarán a buscar las respuestas para la construcción del bien común en nuestro país.

No tengamos miedo al diálogo. Seamos la opción política que la ciudadanía espera para los retos que vienen en México.

¡TRABAJAREMOS POR QUERÉTARO!

Senadores electos



*Ma. Guadalupe
Murguía Gutiérrez*



*Agustín
Dorantes Lámbarri*

Alcaldes electos



*Josué David
Guerrero Trápala*
Corregidora



*Rodrigo
Monsalvo Castelán*
El Marqués



*Jairo Iván
Morales Martínez*
Huimilpan



*Ana Karen
Jiménez Guillén*
Peñamiller



*María Guadalupe
Ramírez Plaza*
Pinal de Amoles



*Felipe Fernando
Macías Olvera*
Querétaro



*Roberto Carlos
Cabrera Valencia*
San Juan del Río

Diputados federales electos



*Ma. Lorena
García Jimeno Alcocer*
Distrito Federal III



*Roberto
Sosa Pichardo*
Distrito Federal IV

Diputados locales electos



*Juliana Rosario
Hernández Quintanar*
Distrito Local V



*Mauricio
Cárdenas Palacios*
Distrito Local VI



*Luis Antonio
Zapata Guerrero*
Distrito Local VIII



*Guillermo
Vega Guerrero*
Distrito Local XI



*Alejandrina Verónica
Galicia Castañón*
Distrito Local XIII

Secretaría Estatal de Fortalecimiento Interno

Trabajando y reflexionando



**Alejandro
Cano Alcalá**

Secretario
Estatal de
Fortalecimiento
Interno

¿Cuál ha sido el trabajo por parte de la secretaria de fortalecimiento?

Desde finales del año 2022 cuando asumimos la responsabilidad de la Secretaría de Fortalecimiento Interno, nos dimos a la tarea primero que nada en llevar a buen puerto la renovación del Consejo Estatal y de los Comités Directivos Municipales.

En 2023 iniciamos un trabajo constante con los Presidentes y Secretarios Generales de los CDMs a fin de es estos a su vez y antes que nada establecieron comunicación directa con su militancia. Para mi era fundamental generar este acercamiento y vinculación entre Comité y Militancia, ya que se percibía un alejamiento por parte de la militan

cia que pudiera ser consecuencia de los nuevos métodos de selección de candidatos.

Durante todo este tiempo hemos realizado reuniones periódicas con los CDMs que nos han permitido tener metas comunes y llevar a cabo acciones que nos permitieron cumplir con los objetivos planteados por el CDE.

¿Dónde nació la idea de realizar encuentros con militancia?

Pues fue algo que nació de esta percepción que tuvimos de que la militancia necesitaba ser escuchada. La intención fue poder conocer y entender el sentir de los militantes.

El acercamiento de los procesos electorales de 2024, nos motivó a escuchar a la militancia y es así como surgió el gira “YO SI JALO, Y TU?”, con la cual pudimos recorrer casi todo el estado, recogiendo muchas opiniones y el sentir de la militancia. De igual forma nos permitió llevar un mensaje alentador y de reconciliación entre las dirigencias y los militantes de nuestro partido.

¿Por qué consideras importante escuchar a la militancia?

Un partido político es una institución que tiene vida, y esa vida se la damos todos y cada uno de los que lo conformamos, desde el liderazgo mas importante y conocido, hasta quienes somos militantes de a pie, héroes desconocidos que cada tres años estamos en pie de lucha para llevar a nuestros candidatos al triunfo. Militantes de años y militantes nuevos, con ideas diversas, pero con el común denominador de la convicción de nuestros principios y nuestra doctrina.

Es por eso que tenemos que estar en una constante escucha de lo que tenemos que decir quienes le damos vida a nuestro partido. Hay voces con experiencia y hay voces jóvenes con nuevas ideas. El partido tiene que, a partir de estas voces, evolucionar y ponerse a la altura de las circunstancias y de la actualidad. La sociedad evoluciona, los marcos legales evolucionan y el partido también tiene que evolucionar si quiere seguir siendo una opción en la vida pública del país.

¿Qué lecciones te llevas por parte de la militancia?

La lección mas importante es que “con ellos todo, sin ellos nada”. No puede haber candidato sin el respaldo de la



militancia y a veces eso se nos olvida. Si no somos capaces de motivar a los militantes del partido, seguro será más difícil motivar al ciudadano.

La falta de participación ha desmotivado y alejado a los militantes, esto expresado por ellos mismos. El militante quiere participar activamente en la vida interna del partido.

Yo apoye y celebré en el 2015 el método de designación, el cual nos llevo a la unidad y a la victoria. En esos momentos veíamos el proceso democrático que era una de nuestras mayores virtudes como nuestra peor amenaza derivado de la división que generaba. Funciono en 2018 y en 2021; pero a decir de los militante este método ya se ha agotado y no es lo que quieren, ya que ha generado molestia y apatía, misma que se vio reflejada en la participación.

¿Cuál fue el mayor aprendizaje de esta campaña?

Específicamente en Querétaro, considero que nos deja como lección que debemos como partido, de regresar a las calles, ser militantes cercanos a los ciudadanos. Hoy nos perciben lejanos y mas por ser el partido en el poder. Tenemos que llegar organizados a cada rincón del estado, con la finalidad de fortalecer la imagen del partido, como un partido cercano y humano; como solíamos hacerlo cuando éramos oposición. Y a partir de esto, encumbrar a quienes sean nuestro@s Candidat@s. Así es como llegaremos a los procesos con la mitad de la tarea hecha.

También aprendí que quienes hayan sido designados, tienen que acercarse a los militantes, a ganarse su confianza y con humildad pedirles todo el apoyo.

¿Cuáles son los retos para los siguientes años para el PAN?

El primer y mas importante reto es recobrar la confianza y el ánimo de los militantes y en segundo lugar de los ciudadanos. Tenemos que legitimar a nuestros líderes Nacionales, Estatales y Municipales, de manera que puedan ser

verdaderamente líderes que nos guíen hacia la reconciliación con la sociedad.

Tenemos que analizar y entender la actualidad social de nuestro país, por que los ciudadanos prefirieron seguir en un régimen que a todas luces nos esta llevando al fracaso y no nos dieron la confianza de tomar un nuevo rumbo.

Tenemos que analizar, en donde perdimos la comunicación asertiva con la sociedad, por qué no nos creyeron, por qué prefirieron mantener la inseguridad, la falta de atención medica y medicinas. Tenemos que hacer un análisis del mexicano de hoy que ha perdido la capacidad de asombro, que le puedes decir una mentira no mil, con solo diez veces y te la creen. Y en base a ese análisis diseñar la estrategia para recobrar la confianza de la sociedad.



Formación PAN Querétaro

apostando a la capacitación permanente

A pesar de los procesos electorales, en la Secretaría de Formación y Capacitación se optó por continuar con permanente capacitación de militantes, simpatizantes y ciudadanos, ya que la visión del Partido Acción Nacional está la dignificación de las personas, la cual puede alcanzarse mediante diferentes acciones y la preparación es una de ellas.

Debido a las preguntas y dudas realizadas por parte de ciudadanos sobre la naturaleza de los procesos electorales, se decidió impartir el curso sobre “Derecho electoral”, el cual nos permitió informarle a la ciudadanía cuáles son las etapas de dicho proceso desde la perspectiva jurídica. Durante 5 sesiones completamente en línea, los asistentes se fueron informando sobre cómo los

procesos electorales van más allá de un día electoral en el que la ciudadanía se acerca a emitir su voto.

Además, también se impartió el curso sobre estrategia electoral, en el cual los ciudadanos pudieron acceder a conocimientos para poder desarrollar su liderazgo político y conocer líneas de acción en diferentes campos para que sus ideas políticas y su desarrollo de la participación ciudadana se vea impulsado.

Todos aquellos que tomaron este curso, tuvieron la oportunidad de interactuar con ponentes de primer nivel quienes los ayudaron a concebir nuevas ideas sobre cómo deben realizarse acciones políticas que abonan a la cultura de la democracia.



La fecha límite para que el INE reciba los votos y cuenten para la elección, es el **1 de junio de 2024 a las 8:00 a.m. (Tiempo del Centro)**

- ▶ Para ejercer el voto vía ciudadanía deberá realizar los PASOS:
 - ▶ Marcar el voto según la preferencia, siguiendo las instrucciones.
 - ▶ Dobra la boleta y guardarla en el sobre de su mismo color, para garantizar la secrecía del voto.
 - ▶ Introducir el sobre pequeño en el sobre de mensajería que ya cuenta con la guía pre-pagada para su envío al INE sin costo.



¡Escanea el QR y entra a nuestro canal!





DÍA DE LA JORNADA ELECTORAL

Nadia Janet Chereño Rodríguez

Redes sociales

- Compartir contenido multimedia.
- Interactuar con otros usuarios.
- Crear eventos, unirse a grupos y seguir páginas.
- Difundir información
- Transmisiones en vivo
- Movilizar apoyo
- Conectarse con otras personas y organizaciones.
- Crear comunidades.
- Uso de contenido creativo, narrativa y #Hashtag



Para complementar estos conocimientos, también se impartió el curso: “Hacia una política humanista en el siglo XXI”, la cual se dividió en tres módulos: contexto actual y tendencias ideológicas, política humanista: bases, riesgos y consecuencias de la deshumanización, y política humanista: principios doctrinales para una acción responsable.

Este curso en línea nos dio una visión de gran relevancia para el desarrollo de pensamiento y aprendizaje doctrinal de los ciudadanos que se capacitaron durante 3 sesiones, sobre todo para hacer énfasis en la importancia de generar una cultura política con una perspectiva humanista, tal y como lo promueve Acción Nacional.

Dentro de las reflexiones derivadas de este último curso, se tomó en cuenta el papel que tiene la promoción de la solidaridad, la subsidiariedad y la búsqueda del bien común en nuestro actuar diario, entendiendo que la actividad política se ejerce en diferentes momentos de nuestra vida y no sólo cuando

tomamos protesta para algún cargo público dentro de un gobierno.

Como parte de esta oferta de cursos y para lograr que la formación sea constante, es que la Secretaría de Formación y Capacitación ha creado el canal de YouTube, en el cual se encuentran las grabaciones de todos los cursos desarrollados desde el comienzo de esta administración.

De esta manera, se ha comenzado a generar una biblioteca digital donde se encontrarán diferentes videos con temáticas relacionadas a la formación política de la ciudadanía en diferentes áreas.



Programa piloto de afiliación mediante aplicación digital



Para dar cumplimiento a la más reciente reforma de estatutos, el Comité Ejecutivo Nacional aprobó por unanimidad, un programa piloto de afiliación por App, mediante el cual los ciudadanos que quieran ser miembros de Acción Nacional podrán hacerlo de manera inmediata, sin mayor trámite que la voluntad.

El presidente del partido, Marko Cortés confió en que este programa atenderá una solicitud de la militancia que pidió que el partido se abriera a la sociedad y de ciudadanos que preguntan de manera constante cómo se pueden sumar a Acción Nacional.

Estuvieron en la presentación el director general jurídico, Raymundo Bolaños y el director del Registro Nacional de Militantes, Bogar Alba Butrón, quienes aclararon que esta modalidad de registro es adicional a la que puede hacerse por escrito y en la que los interesados asisten a oficinas del partido.

Asimismo, habrá un proceso de afiliación en formato impreso, cuyo objetivo es generar un procedimiento para los lugares en donde no exista internet, ni red de datos que permitan realizar un proceso de afiliación confiable, con independencia de la tecnología.

LA SECRETARÍA ESTATAL DE FORMACIÓN
Y CAPACITACIÓN DEL PAN QUERÉTARO
EXPRESA SUS MÁS SINCERAS CONDOLENCIAS
POR EL SENSIBLE FALLECIMIENTO
DE NUESTRO COMPAÑERO SCAN

EDUARDO MANUEL
CARRILLO GONZÁLEZ



QUE DESCANSE EN PAZ

LUNES 22 DE ABRIL DE 2024



Querétaro
Secretaría de
**Formación y
Capacitación**



COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL

Querétaro

¡Síguenos en nuestras redes sociales!



PAN Querétaro



Formación PAN Querétaro

<https://panqro.org.mx/>